

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 129/jueves 1ro. de julio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Turquía en la dinámica regional.](#)

DE LA PRENSA

- [Xenofobia en Sudáfrica velada por el Mundial de Fútbol. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Asiste Raúl a ceremonia por 10 aniversario del regreso de Elián.](#) AP
- [Concluye Presidente de Siria su visita oficial.](#) XINHUA
- [Rebota Nota Oficial de Granma sobre nombramiento de Ministra de Industria Ligera.](#) NOTIMEX
- [Ecuador suspende naturalización de 199 cubanos.](#) EFE
- ["EE.UU.: avanza en Congreso ley para liberar viajes y ventas agrícolas a Cuba".](#) AFP/REU
- [Cardenal Jaime Ortega realizó viaje de trabajo a EE.UU.](#) ANSA
- [Al da a conocer su parcializado informe sobre situación en nuestro país.](#) AP
- [Piden que se dedique una calle barcelonesa al integrante de grupúsculo fallecido.](#) EFE
- [Llegará a puerto de La Habana buque-escuela de Venezuela.](#) XINHUA
- [Dio inicio la Jornada Cucalambeana en Las Tunas.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Anuncia Preval celebración de elecciones presidenciales el 28 de noviembre.](#) AFP
- [Promulgó Evo Morales ley para elegir autoridades judiciales en Bolivia.](#) DPA
- [Cita declaraciones del Embajador de EE.UU. en Venezuela.](#) AFP
- [Ecuador pide información a Colombia sobre espionaje telefónico a Correa.](#) AFP
- [Ministerio Público hondureño archiva cargos contra Zelaya.](#) NOTIMEX
- [Daniel Ortega recuerda fin de guerra de los 80 con decreto presidencial.](#) DPA
- [Presidente de Siria realizará visita oficial a España el próximo domingo.](#) EFE
- [Estado ruso no escatimará dinero para fortalecer Fuerzas Armadas.](#) ITAR-TASS
- [Pide la ONU estar preparados para otra crisis de violencia en Kirguistán.](#) EFE
- ["Arroyo deja una pesada herencia en Filipinas".](#) DPA
- [Premier nepalí anuncia su dimisión para desbloquear proceso de paz.](#) EFE
- [Siria defiende acuerdo firmado por Brasil y Turquía con Irán en tema nuclear.](#) AFP
- [Turquía se muestra dispuesta a mediar en conflicto atómico iraní.](#) DPA
- [Irán cuenta con un comité económico para paliar los efectos de las sanciones.](#) EFE
- [Ministro de Defensa israelí se reunirá con premier palestino Fayyad.](#) DPA
- [Al insta a Petraeus a redoblar esfuerzos para minimizar víctimas civiles en Afganistán.](#) EFE

TURQUÍA EN LA DINÁMICA REGIONAL

Lic. Joaquín Santos Núñez
Centro de Estudios Europeos

El asalto por comandos navales israelíes ejecutado el pasado 31 de mayo a un barco turco que formaba parte de una flotilla humanitaria con destino a Gaza, con un saldo de nueve muertos, ocho de ellos turcos, puso en crisis la histórica buena relación entre Turquía e Israel.

Una serie de hechos que se venían sucediendo entre ambos países ponían en duda la continuidad de los estrechos lazos de cooperación. La ofensiva lanzada por Israel contra Gaza entre diciembre de 2008 y enero de 2009, en la que murieron más de mil palestinos, marcó el punto de inflexión. Posteriormente, en la reunión del Foro Económico Mundial de Davos de 2009, el Primer Ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, tuvo un inusual y fuerte choque público con el Primer Ministro israelí Shimon Peres en torno al ataque a Gaza.

El operativo bélico sirvió para empeorar la imagen del Estado judío tanto en el mundo musulmán como a nivel internacional. El Primer Ministro Erdogan llegó a poner en tela de juicio la sinceridad de sus interlocutores israelíes quienes, a través del lobby judío de Washington, se dedicaban a criticar a su partido ante los miembros del Congreso de los Estados Unidos.

En octubre de 2009, con este marco de tensión, el gobierno turco se opuso a que Israel participara en un ejercicio militar, que ambos países iban a realizar en Anatolia junto a Estados Unidos e Italia. En ese mismo mes, un episodio de una serie televisiva turca en la que se presentaba negativamente al Mossad, el servicio secreto israelí, motivó un pedido de censura del gobierno de Israel, que Ankara rechazó. La represalia diplomática israelí consistió en citar al embajador turco y humillarlo públicamente frente a la prensa.

En el ámbito económico, las exportaciones israelíes hacia Turquía han disminuido en un 44% y el número de turistas muestra un descenso del 45%. En cambio, los intercambios comerciales entre Ankara con el mundo árabe aumentaron en un 13,1%, mientras que el flujo de turistas árabes e iraníes registra un crecimiento del 13,4%.

De esta manera, la presente crisis tiene impredecibles consecuencias y podría transformarse en un serio conflicto si Erdogan cumple con su promesa de enviar más barcos con ayuda humanitaria a Gaza, pero esta vez, con una escolta de naves y aviones de combate turcos, e incluso, de viajar él mismo en una de las embarcaciones. Por su parte, el comandante del ejército israelí Uzi Dayan advirtió que el Estado judío consideraría cualquier intento turco de proteger a futuros envíos de ayuda a Gaza como un acto de guerra y que si Erdogan viajara en uno de los barcos, en lugar de abordarlo, lo hundirían.

Detrás de estas declaraciones de fuerza lo que realmente está ocurriendo es un juego de intereses por dominar la región por uno u otro país. Turquía es parte de la OTAN y posee el mayor ejército de la Alianza Atlántica después de Estados Unidos, dotado de armamento moderno y altamente entrenado. Israel es el caballo de Troya de los EE.UU y por ende su punta de lanza en el área.

Estos elementos avalan la tesis de que la ruptura de Ankara con Tel Aviv era cuestión de tiempo, luego que era un pre-requisito para un acercamiento del primero hacia los países árabes. Además de que la jugada israelí estaba dirigida a reducir la influencia turca, que desafía la pretensión de Israel de ser la principal potencia en Medio Oriente.

Tampoco es descartable que la actual distensión puede estar dada por la posición de Erdogan de contentar a las bases de su partido. El actual jefe del Gobierno turco, que procede del movimiento radical Milli Gorus, conocido por su ideario antisionista, ha decidido volver a sus raíces, adoptando una postura capaz de complacer a los Estados más radicales de la zona.

De hecho, desde hace algunos años Turquía se propuso elaborar una agenda de política exterior dinámica. Si bien en tiempos de la Guerra Fría jugaba un importante papel como aliado de EEUU y sus aliados occidentales contra los países socialistas, para con ello ser considerado parte de Occidente; ahora tras el fin del conflicto bipolar, los turcos avanzan en el propósito de ganar mayores dosis de influencia en la región y nuevos aliados estratégicos.

El país ha establecido relaciones con Estados que en otros momentos se consideraban enemigos, por ejemplo, Rusia, Siria e Irán, acercamiento que causa no pocas suspicacias a europeos y estadounidenses. El acercamiento ruso a Turquía, contando con el beneplácito de ésta última, comenzó durante el mandato del presidente Yeltsin, con la construcción del gasoducto *Blue Stream*, que conecta a estos países y cuyo recorrido transcurre de forma submarina a través del Mar Negro.

En la actualidad, con la creación de un nuevo gasoducto, el *Blue Stream II*, que tiene como función traer el gas del Mar Caspio a Europa, se profundiza el acercamiento entre Moscú y Ankara. Esta situación lacera la aspiración de la UE y de EEUU de que el recorrido del oleoducto fuera a través de Turkmenistán, Kazajastán y Uzbekistán, evitando a Rusia.

En el caso sirio, en el 2003 se inició una política de apertura que se mantiene y fortalece. Si bien la iniciativa fue de Siria, ante el temor de que se produjese una extensión de la invasión de Iraq hacia Damasco, los turcos vieron en esta una relación que les proporcionaba más beneficios que costos. Eso le permitió a Turquía auspiciar conversaciones indirectas entre Siria e Israel, mediar entre Hamas y Fatah y presentarse como intermediario entre Irán y el mundo árabe.

En este momento, Turquía y Siria mantienen un Consejo de Cooperación Estratégico de Alto Nivel, han abolido los visados entre ellos, realizan maniobras militares conjuntas y tienen vigentes acuerdos de cooperación en varios ámbitos, incluidos los militares.

En el caso iraní, lo más relevante ha sido el acuerdo tripartito firmado con Brasil y Turquía para el intercambio de combustible nuclear, con el objetivo de tranquilizar a la opinión pública internacional sobre las ambiciones atómicas de la República islámica y evitar nuevas sanciones para el Gobierno de Teherán. Se acordó el intercambio a través de Turquía de 1 200 kilos de uranio persa levemente enriquecido por combustible nuclear de mayor grado de enriquecimiento que será usado en un reactor de investigación médica.

De esta manera, también se considera que la presente acción bélica de Israel es una respuesta a la posición de Ankara de alinearse con Brasil para evitar las sanciones contra Irán, paso previo a un ataque militar, la única alternativa que Israel contempla para lidiar con el país persa.

Hay que decir que en el Consejo de Seguridad de la ONU Moscú votó a favor de las sanciones contra Irán, pero al mismo tiempo logró suavizar al máximo el documento. Entre otras cosas, evitó que las medidas afectaran la entrega a Irán de sus avanzados sistemas de misiles S-300, algo que tanto Israel como Estados Unidos vienen tratando de evitar desde el 2005, ya que pondría en serios problemas cualquier intento de ataque a las instalaciones nucleares iraníes.

En esta dinámica no puede obviarse el rol de EE.UU. en el área. La élite política norteamericana conoce la importancia de tener buenas relaciones con Turquía para poder incrementar la influencia norteamericana en el Medio Oriente. En este sentido, a principios de 2009 Barack Obama visitó Ankara para restablecer las relaciones entre ambos países, que se habían enfriado por la negativa turca de que las tropas estadounidenses penetraran en Iraq desde su frontera.

Hoy, a pesar de lo anterior, tanto EE.UU. como la Unión Europea (UE) saben que se está produciendo un importante cambio geopolítico en la región que modifica la correlación de fuerzas. Al respecto, Zbigniew Brzezinski, ex Consejero de Seguridad Nacional durante la presidencia de Carter y miembro del Consejo de Relaciones Exteriores de EE.UU., expresó que se estaba terminando el dominio estadounidense en Oriente Próximo, zona en la que se asistía al nacimiento de una nueva era en la que hay que tener en cuenta la preponderancia de las fuerzas locales frente a los actores externos y las potencias tradicionalmente influyentes, como los EE.UU.

Sin dudas, las relaciones entre Turquía e Israel han entrado en crisis. La compleja realidad en Medio Oriente determina que actores que en un momento tenían puntos de convergencia, ahora, ante los cambios que ocurren en la geopolítica internacional, son competidores estratégicos y en algunos casos enemigos irreconciliables.

LA HAINE (Versión digital)

30 de junio de 2010

E.UU.

XENOFOBIA EN SUDÁFRICA VELADA POR EL MUNDIAL DE FÚTBOL

"La violencia generalizada de origen racista puede estallar cuando termine la Copa Mundial", dice el Consorcio para Refugiados e Inmigrantes de Sudáfrica

Nastasya Tay

JOHANNESBURGO- Muchos inmigrantes africanos en Sudáfrica alientan a las selecciones de fútbol del continente en la Copa Mundial de la FIFA, pese a la violencia racista que estalló hace un año en este país, pero temen que las agresiones se repitan cuando finalice el torneo.

"Hace tiempo que África es ignorada, desfavorecida y considerada la más pobre. Un buen rendimiento levanta el ánimo de la gente en todo el continente. Hace falta unidad. Ésta es la primera vez que nos juntamos", indicó Alfie Little, quien alentaba por primera vez a Costa de Marfil en el partido contra Brasil.

Lo desanimó el mal rendimiento de los Bafana Bafana, como se conoce a la selección de Sudáfrica, y dijo que alentará a cualquier equipo africano.

Pero ¿qué pasará cuando se apague el estruendo de las cornetas de plástico llamadas vuvuzelas y se desvanezca el patriotismo africano?

Las noticias sobre ataques xenófobos siguieron, tapadas por el rugir del grito de gol, convertido por el mediocampista sudafricano Sphiwe Tshabalala el 11 de este mes en el partido contra México.

Una ola de violencia xenófoba dejó 62 personas muertas en este país entre mayo y junio de 2008.

"La violencia generalizada de origen racista puede estallar cuando termine la Copa Mundial de la FIFA" (Federación Internacional de Fútbol Asociado), reza una declaración del Consorcio para Refugiados e Inmigrantes de Sudáfrica, la que contiene varias recomendaciones para evitar que se repitan los hechos de hace un año.

"La violencia siguió, pero a una escala menor en varias partes del país", añade.

"Los sudafricanos nos tratan mal" aseguró Faith Ngwenya, empleada de un restaurante ghanés de Johannesburgo.

La zimbabwense de 26 años llegó a Sudáfrica con su hijo, huyendo de la escasez de alimentos en su país, con la intención de conseguir un trabajo para mandar dinero a su familia.

"Dicen que les sacamos el trabajo", añadió. Sin embargo, ahora disfruta del torneo de fútbol y apoya a los Bafana Bafana. La situación cambió durante el campeonato, apuntó.

"Por ahora cambió porque queremos que ganen. Pero no sé qué pasará después" señaló Ngwenya. "Hay rumores de que nos van a echar. De ser así, no tendremos más opción que irnos", añadió.

En las últimas semanas, muchos zimbabwenses asustados le pidieron a Dorothy Nairne, que tiene una empresa que busca trabajo a personas sin capacitación, si podían mudarse a su casa. La mayor parte del tiempo trabaja con inmigrantes.

"Están muy asustados" señaló. "Dicen que la gente de su barrio los amenaza. No saben si es en serio, pero les dijeron que los van a matar" añadió.

Un ghanés amigo de Nairne no agita su bandera porque tiene miedo de ser detenido por la policía. "No hay problema si eres extranjero mientras seas europeo" explicó ella. "Flamea tu bandera, pero no si es africana".

En el barrio de trabajadores de Salt River, en Ciudad del Cabo, donde viven numerosos inmigrantes, se pueden ver banderas de las seis selecciones africanas y la de Palestina Libre. La gente se reúne en el bar y en el parque y alientan al continente, con independencia del país que sea.

Las distancias se acortan entre las personas de diferentes orígenes con la euforia del campeonato, el ruido de las vuvuzelas y las simpatías por los mismos colores.

"Pero cuidado cuando se termine" advirtió Nairne. "La desilusión será real. La gente no ha visto los beneficios del torneo. Cuando la sientan el pellizco, arremeterán" añadió.

El gobierno no hizo mucho por disminuir las expectativas sobre los beneficios de la Copa Mundial mientras gastaba a lo grande en los preparativos.

Los trabajos en la construcción fueron temporales. Muchas personas que desde hace décadas esperan mejores viviendas observaron desanimados el multimillonario gasto destinado a terminar a tiempo los estadios.

El lifting urbano y las restricciones severas al comercio no autorizado hicieron que el sector informal se perdiera la enorme cantidad de fanáticos que deambulan por las calles de las distintas ciudades sedes.

Setenta y cinco de las 109 personas entrevistadas para un estudio realizado entre quienes usan los servicios del Centro Scalabrini, que trabaja con inmigrantes en Ciudad del Cabo, creen que la violencia se reanudará cuando termine la Copa Mundial de la FIFA, el 11 de julio.

Más de dos de cada tres consultados dijeron haber sido amenazados.

Las intimidaciones son reales, pero si los sudafricanos se proponen detener el odio, las amenazas no se harán realidad, señaló la directora del Centro Scalabrini, Miranda Madikane. El fervor nacionalista alimentado por el campeonato de fútbol no debe degenerar.

"Ganes o pierdas, te queremos" reza una pancarta en el barrio de Khayelitsha, el más grande de Ciudad del Cabo. Entre las banderas de Sudáfrica que flameaban durante el último partido de la selección nacional, había una de Nigeria que tenía escrito en rojo: "Unidos por África".

Artículo elaborado con aportes de Terna Gyuse desde Ciudad del Cabo.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Adolescente, casi transformado en un hombre, Elián González, el niño que hace una década se salvó milagrosamente de un naufragio en el Estrecho de la Florida, agradeció el miércoles a Dios haber regresado a Cuba junto a su padre, en una ceremonia religiosa encabezada por el presidente cubano Raúl Castro.

El mandatario y el joven ocuparon la primera fila de la Catedral Episcopal de la Santísima Trinidad, en la capital isleña.

Vestido de camiseta rayada en tonos rojos y pantalón blanco, Elián se abrazó con el mandatario, quien llevaba una guayabera, al dar comienzo la ceremonia. También estuvo presente el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón; el padre del muchacho, Juan Miguel González; la esposa del mismo y dos hermanitos pequeños.

A finales de 1999, el chico estaba por cumplir 6 años cuando fue hallado en a la deriva, aferrado a un neumático frente a las costas de la Florida.

Horas después, su padre González --un humilde empleado gastronómico-- comenzó a reclamarlo, alegando que fue llevado sin su consentimiento. El entonces presidente Fidel Castro comenzó personalmente una campaña política y legal para el regreso del menor que era retenido por familiares en Miami.

Por primera vez en décadas las autoridades de Washington y La Habana coincidieron, el niño debía estar con su progenitor, a pesar de las enormes presiones de los sectores más conservadores del exilio cubano-estadounidense, quienes estaban en contra de que el niño volviera a la isla.

La propia Janet Reno, entonces secretaria de Justicia del presidente Bill Clinton, insistió en que Elián fuera entregado a González y éste recobró la patria potestad durante un proceso legal en Estados Unidos.

Se sucedieron siete meses, en el cual se realizaron las mayores movilizaciones masivas en las calles de Cuba registradas en años, en apoyo a la repatriación del menor.

Pero las autoridades debieron realizar un operativo de comando para sacar a Elián de la casa de la familia en Miami, que se negaba a entregarlo, mientras González viajó a Estados Unidos a buscar al niño, desmintiendo que había sido presionado en Cuba.

El 28 de junio del 2000 la familia González incluyendo al pequeño Elián, menudo, vestido de pantalón claro y camisa verde, aterrizó en el aeropuerto de La Habana.

Actualmente tiene 16 años y pocas veces se lo ve en público. En ninguna había hablado con la prensa.

Disfruta la música, es fiestero, aunque no muy buen bailarín, pasa horas frente al ordenador o haciendo 'hierros' (pesas) con sus amigos" comentó el periódico Tribuna de La Habana en su edición del domingo pasado al recordar los 10 años del episodio.

Fotos del muchacho circularon en abril pasado cuando participó como delegado al Noveno Congreso de la Unión de Jóvenes comunistas de Cuba y se lo vio vestido de uniforme de cadete militar.

El periódico Juventud Rebelde confirmó que Elián es estudiante de la escuela Camilo Cienfuegos donde se prepara como futuro oficial de las Fuerzas Armadas Revolucionarias", expresó el rotativo.

Mientras estuvo al frente del gobierno y antes de enfermarse, el líder Fidel Castro estuvo al tanto del pequeño y asistió a sus cumpleaños en la localidad de Cárdenas, en la provincia de Matanzas a unos 300 kilómetros de la capital.

LA HABANA, 30 JUN (XINHUA) -- El presidente de Siria, Bachar Al Asad, finalizó una visita oficial de tres días a Cuba, donde se entrevistó con su homólogo Raúl Castro y amplió la colaboración entre ambas naciones.

Al Asad, de 45 años, llegó en la noche del pasado día 27 a la capital cubana, procedente de Caracas, Venezuela, y fue recibido en la terminal aérea capitalina.

Durante la estancia, primera que realizó a la mayor de las Antillas, el jefe de Estado sirio sostuvo conversaciones oficiales con Castro, de 79 años, en el Palacio de la Revolución (sede del gobierno).

Ambos mandatarios intercambiaron sobre el "excelente" estado de las relaciones bilaterales, establecidas a nivel diplomático el 11 de agosto de 1965 y que actualmente abarcan las esferas del comercio, la cultura y la educación.

Abordaron, asimismo, temas del acontecer internacional, en especial la tensa situación existente en la región del Medio Oriente, se informó en nota oficial.

En las pláticas estuvieron presentes el canciller de la isla, Bruno Rodríguez, y su contraparte sirio, Waled Al Moualem, además de la Consejera Política y de Medios de la presidencia del país árabe, Bouthaina Shaabam.

También, el dignatario visitante rindió homenaje al héroe nacional cubano, José Martí (1853-1895), con una ofrenda floral en la base del monumento que lo recuerda en la capitalina Plaza de la Revolución.

Recorrió, además, el Memorial al prócer de la independencia cubana y recibió una detallada explicación sobre aspectos de su vida y obra.

En el ámbito de la visita, representantes de Damasco y La Habana suscribieron un acuerdo de cooperación en la lucha contra el tráfico de drogas y un memorando para la colaboración en el sector agrícola.

El acuerdo que establece la cooperación bilateral para combatir el tráfico ilícito de drogas y sus delitos conexos y correlacionados, sustancias psicotrópicas y de efectos similares, fue suscrito por Al Moualem y la ministra cubana de Justicia, María Esther Reus.

De igual modo, el ministerio de la Agricultura de Cuba y el de Agricultura y Reforma Agraria de Siria firmaron un memorando de entendimiento dirigido a impulsar la cooperación bilateral en esa esfera y a establecer un marco común para el desarrollo de acciones agrícolas mutuamente beneficiosas.

Este segundo documento para la cooperación bilateral fue avalado por el canciller sirio y el titular cubano de Agricultura, Gustavo Rodríguez.

Cuba fue la segunda escala de la primera gira de Bachar Al Asad por América Latina, que comenzó en Venezuela, continúa hoy en Brasil y finalizará en Argentina, el viernes próximo.

En Venezuela, el mandatario de Siria participó en la firma de cuatro acuerdos bilaterales --dos memorandos de entendimiento y dos actas de compromiso-- en materia de cooperación científica y tecnológica, y agricultura y tierras.

De regreso a su país, Al Asad cumplirá también una visita oficial a España, a partir del domingo venidero, durante la cual será recibido por los reyes y el jefe de Gobierno, José Luis Zapatero.

LA HABANA, 30 JUN (NOTIMEX).- El Consejo de Estado (Gobierno) de Cuba nombró hoy a Damar Maceo Cruz, de 47 años y licenciada en Planificación de la Economía, como nueva ministra de la Industria Ligera, en un intento por avanzar en el relevo generacional en la isla.

La hasta ahora viceministra primera del Ministerio de Comercio Interior sustituye en el cargo a José Hernández Bernárdes, un técnico de planificación de 59 años, quien se desempeñaba en el cargo desde mayo de 2006, a quien, según el Consejo de Estado se 'le asignaran otras tareas'.

Según una nota oficial, la nueva ministra de la Industria Ligera es licenciada en Planificación de la Economía y ha ocupado diferentes responsabilidades en el gobierno.

Ha sido jefa de sección económica en un almacén, pasando por empresas de comercio y turismo, hasta llegar a ocupar el puesto de viceministra primera en el Ministerio de Comercio Interior.

En tan sólo dos años al frente del gobierno comunista de la isla, el presidente Raúl Castro Ruz ha realizado el reemplazo de más de una treintena de ministros y altos dirigentes del Partido Comunista de Cuba (PCC), intentando poner un sello personal al gobierno que asumió en febrero de 2008.

La última sustitución en el gabinete se había realizado el pasado 12 de junio, cuando el presidente Raúl Castro decidió nombrar a Gustavo Rodríguez Rollero como ministro de Agricultura, un sector considerado en la isla como de prioridad nacional.

Gustavo Rodríguez Rollero, un ingeniero agrónomo de 46 años, sustituyó en el Ministerio de Agricultura a uno de los hombres más cercanos al presidente Raúl Castro, el general Ulises Rosales del Toro, vicepresidente del Consejo de Ministros y miembro del poderoso Buró Político del Partido Comunista de Cuba (PCC).

Al general Rosales del Toro se le asignó coordinar a los Ministerios del Azúcar, Agricultura e Industria Alimentaria, las tres instancias del gabinete encargados de la producción de alimentos, un sector considerado en Cuba de seguridad nacional.

El anterior cambio tuvo lugar el 3 de mayo del presente año, cuando el presidente Castro nombró al general de división Antonio Enrique Lussón Batlle, de 80 años, como vicepresidente del Consejo de Ministros.

Otro cambio realizado esa fecha fue el nombramiento del ex jefe de unidades de transportaciones militares y de la logística, César Ignacio Arocha, de 51 años, como Ministro del Transporte.

Los dos militares sustituyeron en los cargos a Jorge Luis Sierra Cruz, de 49 años, uno de los funcionarios cubanos más jóvenes que tenía a su cargo la vicepresidencia y el Ministerio de Transporte.

Sierra fue nombrado por el propio Raúl Castro cuando asumió el gobierno provisional, en 2006, en lugar de su hermano Fidel Castro.

En marzo de 2009, Raúl Castro realizó la reestructuración del gabinete más amplia de los últimos 20 años que afectó 11 carteras, fusionó cuatro en dos y supuso la salida de ocho ministros, entre ellos Felipe Pérez Roque (Exteriores) y la destitución de Carlos Lage (secretario del Consejo de Ministros).

El segundo bloque de cambios en el gabinete se registró en la segunda quincena de diciembre de 2009. La Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento) realizó cambios sustanciales en el Consejo de Estado y de Ministros.

Castro Ruz ha sido cauto y lento en implementar las urgentes reformas estructurales a la endeble economía cubana, pero en los dos años al frente del gobierno comunista de la isla ha realizado la mayor remodelación del gabinete cubano en los últimos 20 años.

QUITO, 30 JUN (EFE).- La Cancillería ecuatoriana anunció hoy que suspenderá los derechos de naturalización de 199 inmigrantes cubanos y un ciudadano chino por haber tramitado su regularización a través de documentos "falsos y adulterados".

Además, dispuso que se "inactiven los pasaportes emitidos" a esas personas y "se proceda a su retiro", así como que se notifique del caso a las organizaciones internacionales para que se incauten los documentos, si los implicados se encuentran fuera del país, informó la institución en un comunicado.

La Cancillería también iniciará "acciones de lesividad ante el Tribunal Contencioso Administrativo para que, en sentencia, se extingan los actos administrativos de Declaratoria de Naturalización", en un proceso que, según precisó, no deja "en indefensión" a los afectados, pues "tendrán el derecho a defensa".

La identificación de esos 200 documentos falsos y adulterados son "los primeros resultados" de una investigación en la que, junto a la Cancillería, participan la Secretaría Nacional de Transparencia de Gestión (SNTG) y el Registro Civil.

Esa pesquisa comenzó en abril pasado cuando la Policía dismanteló una presunta red que validaba matrimonios y uniones arregladas de ciudadanos de nacionalidad cubana con ecuatorianos.

Dentro de ese proceso, la SNTG pidió hoy la destitución de dos notarios de la ciudad costera de Guayaquil, que facilitaron, de forma ilegal, la emisión de los documentos irregulares a un grupo de cubanos y "solemnizaron las escrituras públicas" de su naturalización, informó la Presidencia en su portal web.

El secretario nacional de Transparencia (Anticorrupción), Juan Roldán, explicó que los expedientes de naturalizaciones de esos inmigrantes se basan en "uniones de hecho con declaraciones juramentadas inventadas" y aceptadas por los notarios.

La investigación advierte también de "testimonios de testigos falsos y certificados de movimiento migratorio de los ciudadanos cubanos, que demuestran el incumplimiento del requisito de dos años de convivencia" antes de formalizar matrimonios con ecuatorianos.

Según investigaciones de la Secretaría, ratificadas por la Fiscalía, "los dos notarios dieron fe de estos trámites, pese a que los ciudadanos cubanos nunca estuvieron presentes frente a ellos y ni siquiera conocen la ciudad de Guayaquil", añade el texto oficial.

Para la Cancillería, los actos administrativos de los casos con documentos "falsos o forjados" fueron "lesivos", lo que implica que se "consideran dañinos para los intereses públicos", por lo que espera "obtener su anulación ante la justicia", añade su comunicado.

Según afirmó el canciller Ricardo Patiño, estas medidas no afectan al "principio de libre movilidad" que recoge la Constitución del país y se mantendrá "el derecho de los ecuatorianos y de los extranjeros de movilizarse libremente por el mundo, cumpliendo con las normas legales".

Precisó que en el país es "imprescindible" ajustar procedimientos para que "este tipo de casos no vuelvan a repetirse".

"A los extranjeros que soliciten la nacionalidad ecuatoriana se los atenderá con mucho gusto, siempre y cuando, cumplan con los requisitos legales y de ninguna manera en los casos en que, además de no cumplirlos, falsifican documentos públicos", concluyó.

WASHINGTON, 30 JUN 2010 (AFP) - Un proyecto de ley que levanta las restricciones a los viajes y elimina obstáculos a las ventas agrícolas a Cuba avanzó este miércoles en el Congreso estadounidense al ser aprobado por una comisión, pero todavía debe transitar un largo y tortuoso camino legislativo.

"La moción es adoptada, el proyecto pasa y es recomendado a la Cámara", anunció el presidente de la Comisión de Agricultura, el demócrata Collin Peterson y principal promotor de la legislación, luego de que recibiera 25 votos a favor y 20 en contra.

El proyecto prohíbe al presidente estadounidense impedir que un ciudadano viaje a Cuba, elimina la disposición que obliga al régimen castrista a pagar al contado y por anticipado los productos agrícolas y permite transferencias directas entre instituciones financieras cubanas y estadounidenses.

"Hemos tratado de aislar a Cuba por más de 50 años y no ha funcionado", dijo Peterson.

Pero enfatizó que esta ley "no pone fin al embargo contra Cuba", vigente desde 1962, sino que elimina "requisitos para hacer negocios en Cuba y coloca el comercio agrícola en los mismos términos que con cualquier otro país".

El texto debe ahora ser aprobado en las comisiones de Relaciones Exteriores y Finanzas, a las que también compete, para luego ser votada en el pleno de la Cámara y pasar al Senado, donde ya varios legisladores han manifestado su oposición al proyecto.

La votación favorable este miércoles fue precedida de un arduo debate, durante el cual los republicanos y varios demócratas manifestaron su rechazo a que se liberen los viajes a Cuba, actualmente permitidos sin restricciones sólo a los cubanoestadounidenses.

"Esta ley no mejorará las condiciones del pueblo cubano (...) Sólo enriquecerá a los dictadores", dijo el republicano de mayor rango en la Comisión, Frank Lucas.

Los antagonistas del proyecto alegan que permitir los viajes a Cuba fomentará el turismo en la isla y otorgará grandes cantidades de recursos al régimen castrista.

El texto recibe el apoyo de más de 140 organizaciones agrícolas, sociales, religiosas y comerciales, como la Cámara de Comercio de Estados Unidos y Human Rights Watch, indicó Peterson.

"Este es un importante primer paso hacia una política que tiene más probabilidades de traer cambios en Cuba y beneficios comerciales a Estados Unidos", señaló la Cámara de Comercio en un comunicado, al afirmar que esta ley incrementaría las exportaciones norteamericanas en 365 millones de dólares.

"Yo me opongo e impediré cualquier intento de aprobación de esta medida en el Senado", advirtió desde ya el senador demócrata de origen hispano, Bob Menéndez, augurando un tortuoso camino para esta legislación.

WASHINGTON, JUN 30 (REUTERS) - Una comisión del Congreso de Estados Unidos votó el miércoles a favor de levantar una prohibición de décadas sobre los viajes a Cuba y de eliminar otros obstáculos a las ventas de alimentos a la isla caribeña.

Quienes apoyaron la iniciativa con 25 votos a favor, frente a 20 en contra, en la Comisión de Agricultura de la Cámara de Representantes esperan que sea seguida por acciones similares este mismo año en el pleno de la Cámara y en el Senado.

"Este voto de hoy nos lleva un paso más cerca para colocar alimentos producidos en Estados Unidos sobre las mesas del pueblo cubano", dijo en un comunicado Bob Stallman, presidente del American Farm Bureau Federation.

El grupo prevé un aumento de las ventas agrícolas a Cuba y que turistas estadounidenses puedan disfrutar de las soleadas playas y hoteles de la isla.

La medida también es respaldada por grupos empresariales que abogan por poner fin a casi 50 años de embargo comercial contra el Gobierno comunista cubano.

Pero los que se oponen al proyecto han prometido que usarán todas las herramientas a su disposición para que esa restricción se mantenga.

Tom Rooney, un republicano de Florida, consideró el proyecto como el último programa de rescate del Gobierno estadounidense.

"Esta vez sólo estaríamos rescatando a una brutal dictadura al borde del colapso", dijo Rooney.

Propuestas similares no avanzaron en el Congreso durante la última década, debido a preocupaciones sobre violaciones de derechos humanos dentro del sistema unipartidista instaurado por Fidel Castro tras la revolución de 1959.

El presidente Barack Obama ha adoptado algunas medidas para mejorar las relaciones con La Habana, como permitir ilimitadamente los viajes familiares y el envío de remesas, así como mayores oportunidades para empresas de comunicaciones.

Pero Washington sostiene que el Gobierno cubano no ha sido recíproco en acciones, haciendo políticamente difícil para la Casa Blanca poder avanzar en el alivio del embargo surgido durante la Guerra Fría.

Funcionarios cubanos han estimulado la visita de delegaciones comerciales de Estados Unidos a La Habana para impulsar la eliminación de la prohibición de viajar a la isla, debido a que la llegada de turistas daría al Gobierno más dinero para hacer compras de bienes estadounidenses.

El Congreso estadounidense aprobó en el 2000 una enmienda al embargo para permitir las ventas de alimentos a Cuba en efectivo. Los pagos son realizados a través de un banco en un tercer país.

El Gobierno del ex presidente George W. Bush hizo enojar a muchos legisladores de estados agrícolas al interpretar los pagos en efectivo sólo como una forma de cancelar antes de embarcar los productos.

A pesar de eso, las exportaciones agrícolas de Estados Unidos a Cuba llegaron a un récord de 710 millones de dólares en el 2008, para caer a 528 millones en el 2009.

LA HABANA, 30 (ANSA) - El cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, realizó un viaje de trabajo de una semana a Estados Unidos, donde mantuvo encuentros coordinados por la Conferencia de obispos de aquel país, informó a ANSA el portavoz de la Iglesia, Orlando Márquez.

Ortega, acompañado por el obispo auxiliar de La Habana, Juan de Dios, se desplazó a Estados Unidos el 21 de junio, al día siguiente de finalizar su visita a Cuba el secretario para las relaciones con los Estados de la Santa Sede, Dominique Mamberti.

El cardenal, quien regresó este lunes a la isla, trató en su viaje temas de "interés eclesial en los encuentros coordinados por la Conferencia de obispos de Estados Unidos", se limitó a informar Márquez.

Ortega y el obispo auxiliar estuvieron en Washington y Nueva York.

El cardenal abrió el 19 de mayo con un encuentro con el presidente, Raúl Castro, un proceso de diálogo para la liberación de presos, que en un mes ha llevado a la liberación de uno enfermo y al traslado de otros doce a cárceles cercanas a sus lugares de origen.

Mamberti fortaleció con su visita a Cuba, donde se reunió con Raúl Castro, el diálogo emprendido por la Iglesia local y se felicitó por los primeros "frutos".

"La Iglesia católica de Estados Unidos nos ha apoyado siempre en todo lo que hacemos aquí, y en este tema también", dijo a ANSA una fuente eclesiástica.

LA HABANA (AP) _ La organización de derechos humanos Amnistía Internacional acusó el miércoles a Cuba de utilizar leyes represivas y el aparato de seguridad del Estado para castigar la actividad disidente y crear una cultura del miedo que inhibe la libertad de expresión.

Un informe de 35 páginas dado a conocer el miércoles aseguró que en Cuba hay una "sistemática" persecución contra quienes se expresan fuera de la línea oficial, a pesar de que el gobierno dio "algunos pasos limitados" en la dirección de lograr libertades, como la firma del Convenio Internacional de los Derechos Civiles y Políticos, impulsado por Naciones Unidas.

Según el reporte de la organización con sede en Londres, sin embargo, la situación no mejoró desde la adopción del pacto internacional en el 2008. Por el contrario, se limitaron las libertades individuales bajo el argumento de la defensa de la seguridad nacional y en respuesta a las sanciones impuestas por Estados Unidos en los años 60.

No importa cuán perjudicial sea su impacto, el embargo de los Estados Unidos es una mala excusa para violar los derechos de ciudadanos, pues no puede disminuir de ninguna manera la obligación en el gobierno cubano de proteger, respetar y satisfacer los derechos humanos de todos los cubanos", expresó AI en el informe.

Washington impuso un conjunto de fuertes medidas contra Cuba, golpeando especialmente su comercio y su economía tras el triunfo de la revolución en 1959, con el objetivo de presionar por cambios en su gobierno comunista.

El reporte fue realizado usando diferentes fuentes, pero no contiene datos recabados de primera mano porque las autoridades no permiten a Amnistía visitar la isla desde 1990.

No hubo reacción de las autoridades en la isla, que de todos modos suelen calificar a estos informes de parcializados y aseguran que son instrumentos de desprestigio contra los logros de la revolución, especialmente en áreas como salud, educación, seguridad social y calidad de vida de los ciudadanos.

"La burocracia legal que se construyó durante los años para silenciar a opositores del gobierno y mantener un sistema de partido único sigue intacta", dijo el informe, que también destacó las detenciones de corta duración que realiza la policía y contribuyen a crear un clima de miedo entre los ciudadanos.

BARCELONA (ESPAÑA), 30 JUN (EFE).- Un partido político de la región española de Cataluña (noreste) propuso hoy que una calle o una plaza local sea dedicada al disidente cubano Orlando Zapata Tamayo, quien murió el pasado 23 de febrero luego de 85 días en huelga de hambre.

La ponencia, presentada por la concejal del partido Convergencia Democrática de Catalunya (CDC) Francina Vila, será estudiada por el Nomenclator de la ciudad.

Según informa el blog www.orlandozapatatamayo.blogspot.com, la propuesta de la ponencia dedicada a Zapata tiene como objetivo "un reconocimiento de la lucha a favor de la libertad, la democracia y los derechos humanos en Cuba".

Otra iniciativa centralizada por un grupo de Facebook también está gestionando en Miami (Estados Unidos), mediante la recolección de firmas, dedicar una calle de la ciudad al disidente cubano fallecido.

Las fuentes informan de que CDC y Ciudadans-Partido de la Ciudadanía suscribieron como partido la declaración de la campaña OZT y que han solicitado apoyo a partidos políticos de sociedades democráticas y con representación parlamentaria.

En sendas misivas invitan a solidarizarse con la demanda de libertad incondicional e inmediata para los presos políticos cubanos, a firmar la carta como partido y a promoverla personalmente entre sus militantes.

Los primeros apoyos que llegaron a la organización de esta campaña fueron los de CDC y Ciudadans y esperan recibir en los próximos días la contestación de varios partidos contactados, algunos de los cuales ya manifestaron su interés por la Declaración, explicaron sus promotores.

Zapata Tamayo era un albañil de 37 años, disidente y preso político, que fue detenido en 2003 y murió el 23 de febrero pasado después de una huelga de hambre que mantuvo durante 85 días.

LA HABANA, 30 JUN (XINHUA) -- El buque-escuela "Simón Bolívar", de la Armada venezolana, llegará el próximo 5 de julio al puerto de La Habana como parte de los festejos en Cuba por el aniversario 199 de la independencia del país sudamericano.

La agregada militar de Caracas en La Habana, capitán de navío Dafne Carreño, expresó este miércoles que "no hay lugar más apropiado para esperar esta fecha que en Cuba".

El velero, de 80 metros de eslora, cuenta con una tripulación de 84 cadetes, entre ellos uno de Bolivia y otro de República Dominicana, quienes perfeccionan su adiestramiento y los conocimientos aprendidos en instituciones militares.

"Será un hecho histórico y trascendente esta visita", subrayó Carreño.

La embarcación zarpó desde Venezuela el pasado 3 de enero y ha visitado 16 puertos de distintos países del continente, el más reciente en Veracruz, México.

El navío podrá ser visitado el lunes, 5 de julio, y el martes, 6 de julio, por los cubanos.

Durante la estancia en la isla, los oficiales y marineros recorrerán entera sitios de interés histórico y social, participarán en encuentros deportivos y presentaciones culturales, y rendirán homenaje a El Libertador y al héroe nacional de la mayor de las Antillas, José Martí.

LA HABANA, 30 JUN (XINHUA) -- La XLIII Jornada Nacional Cucalambéana, la gran fiesta de la música campesina cubana, se inició hoy en la oriental ciudad de Las Tunas con la presencia de artistas de siete países de América y Europa.

Cantantes y compositores de décimas de México, Venezuela, Estados Unidos, Alemania, España e Italia, además de Cuba, animarán el festejo que concluye el 3 de julio próximo en su sede natural, la finca "El Cornito", 665kilómetros al este de La Habana.

La edición está dedicada a homenajear a la intérprete de música campesina María del Carmen Prieto y al poeta Waldo Leyva.

También se recordará el aniversario 180 del natalicio, el 1 de julio, de Juan Cristóbal Nápoles Fajardo "El Cucalambé" (1829-1862), el mayor poeta bucólico cubano en el siglo XIX y autor de "Rumores del Hórmigo".

Durante la jornada se darán elegirán a los ganadores de los concursos Cucalambé, en décima escrita, y Justo Vega en repentismo (improvisación), así como también los primeros lugares en Décima Mural.

El programa incluye la elección de la Flor de Virama, la Gala Iberoamericana y espacios de debate acerca de la enseñanza de la décima.

Desde hace más de 40 años las Jornadas Cucalambéanas se efectúan en Las Tunas, ciudad calificada por el catedrático canario Maximiano Trapero como "la capital mundial de la décima", en atención a su capacidad de convocatoria en la poesía concebida en estrofas de diez versos octosílabos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PUERTO PRINCIPE, 30 JUN 2010 (AFP) - El presidente de Haití, René Preval, anunció este miércoles la celebración de elecciones presidenciales y legislativas el 28 de noviembre, los primeros comicios en el país desde el devastador sismo del 12 de enero.

Manifestaciones fueron organizadas en la capital Puerto Príncipe estas últimas semanas, para reclamar la dimisión del presidente Preval antes del fin de su mandato, el 7 de febrero 2011 y su sustitución por un gobierno provisorio.

La oposición acusa a Preval de controlar el aparato electoral y de procurar conservar el poder más allá de su mandato.

Los comicios, previstos originalmente para el 28 de febrero, debieron ser aplazados después del sismo de magnitud 7,0 que arrasó gran parte de la capital Puerto Príncipe. Ahora se celebrarán el 28 de noviembre, anunció la presidencia en un comunicado.

Tras el sismo, la sede del consejo electoral se desplomó, matando a muchos de los funcionarios involucrados en la planificación de las elecciones.

Asimismo la misión de la ONU en Haití (Minustah), que iba a supervisar las elecciones, también se vio afectada con especial dureza y la pérdida de decenas de efectivos.

Al tiempo que designarán al sucesor de Preval, los comicios de noviembre servirán para renovar los 99 escaños de la Cámara de Diputados así como una tercera parte del Senado.

En una entrevista con la AFP en abril, René Preval había expresado su voluntad de tener elecciones este año a pesar de las dificultades previsibles para organizar exitosos comicios, dados los numerosos haitianos desplazados a raíz de la catástrofe. Es crucial "no dejar un vacío político", había juzgado.

"La ausencia de autoridades legítimas podría generar problemas de confianza, no sólo para la comunidad internacional, sino también para los inversionistas", había analizado.

A pesar de los múltiples escollos que no dejarían de presentarse, la ONU estimó hace poco que era posible organizar elecciones en Haití de aquí al fin del año "para permitir a los haitianos designar a sus dirigentes legítimos".

El sismo del 12 de enero mató a más de 300.000 personas y dejó 1,3 millones de sin techo, de los cuales muchos siguen viviendo en precarias carpas, amenazadas por los huracanes y las inundaciones propias de la temporada de las tormentas tropicales que empiezan en el Caribe.

LA PAZ, 30 JUN (DPA) - El presidente boliviano Evo Morales promulgó hoy la Ley del Régimen Electoral que regirá la primera elección por voto popular de las autoridades judiciales a realizarse el domingo 5 de diciembre de 2010.

La ley de 266 artículos, nueve disposiciones transitorias y una disposición final abrogatoria, es la tercera de cinco leyes orgánicas que requiere el gobierno de Evo Morales para el pleno vigor de la nueva Constitución, de corte socialista e indigenista.

Las dos leyes restantes deberán promulgarse antes del próximo 22 de julio.

La Asamblea Legislativa Plurinacional de Bolivia elabora leyes referentes al Tribunal Constitucional y las autonomías.

Las leyes del Órgano Electoral y Órgano Judicial fueron promulgadas en los últimos quince días en el Palacio Quemado de La Paz por el presidente Morales.

El presidente del Senado, René Martínez, explicó que la Ley del Régimen Electoral que se promulgó hoy en La Paz, al margen de regir las elecciones de autoridades judiciales, definirá la composición de las asambleas de los nueve departamentos en base a los resultados del censo nacional de vivienda y población de 2011.

"La nueva ley promueve la democracia intercultural en Bolivia, entendiendo por esto la democracia directa y participativa, representativa y comunitaria", agregó.

Explicó que en el caso de la democracia directa y participativa se aprueba la convocatoria del referendo, la revocatoria de mandato, las asambleas, cabildos y la consulta popular.

Mientras que la democracia comunitaria respalda la toma de decisiones en base a usos y costumbres de los 36 pueblos indígenas de Bolivia, y por procedimientos propios de los pueblos originarios.

"Muchos se opondrán (a nuevas leyes) por ambición o por conservadores a los cambios profundos que se llevan a cabo en Bolivia de manera democrática", comentó Evo Morales tras promulgar la tercera ley en menos de 15 días.

La Ley del Órgano Electoral limitará la publicación de encuestas y prohibirá la difusión de resultados parciales de los actos electorales.

La Ley del rgano Judicial apunta a "regular la estructura, organización y gratuidad de la justicia, y tiene como principio la pluralidad que reconoce la existencia de naciones y pueblos indígenas, originario, campesinos y afrobolivianas".

La Ley del Régimen Electoral regirá la elección de nuevas autoridades judiciales del próximo 5 de diciembre.

Morales también está listo para promulgar en las próximas horas la Ley del Tribunal Constitucional y aguarda que la quinta sobre autonomías tenga aprobación de la nueva Asamblea Legislativa Plurinacional.

CARACAS, 30 JUN 2010 (AFP) - La oposición del gobierno venezolano a Estados Unidos y su deseo de "limitar las relaciones" con este país están poniendo en peligro intercambios comerciales "históricos", fundamentalmente energéticos, lamentó el miércoles el embajador estadounidense en Caracas, Patrick Duddy.

"Son tiempos difíciles para la relación bilateral. Me preocupa que nuestros lazos comerciales de largos años se debiliten, que el gobierno de Venezuela defina su agenda económica, política y social en términos de una oposición a los Estados Unidos en vez de buscar una senda de cooperación", dijo el diplomático durante un discurso.

Duddy consideró que la relación comercial con Venezuela, que vende a Estados Unidos alrededor de un millón de barriles de petróleo al día, "es un ejemplo de las virtudes de la interdependencia entre dos países soberanos e independientes" pese a sus diferencias ideológicas.

"Nuestras economías son complementarias (...) Las compañías estadounidenses han mantenido su compromiso con Venezuela. Pero este compromiso puede debilitarse por políticas que afectan significativamente el funcionamiento del sector privado", admitió Duddy, que será sustituido dentro de unos meses por el experimentado diplomático Larry Palmer.

El embajador hacía una alusión indirecta a la reciente nacionalización de 11 taladros petroleros pertenecientes a la empresa estadounidense Helmerich Payne, que según la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) se negaba a negociar sus tarifas.

"Siempre ha sido y sigue siendo del interés de Estados Unidos que la economía venezolana prospere", garantizó el diplomático.

Las relaciones del gobierno del presidente Hugo Chávez con Estados Unidos, a quien se refiere a menudo como "el imperio", llevan años siendo tensas. Con la llegada de Barack Obama al poder en Estados Unidos pareció abrirse la puerta del diálogo y se restablecieron las relaciones diplomáticas.

Sin embargo, Chávez no ha escatimado críticas contra Obama, al que reprocha no modificar un ápice la política de Estados Unidos en América Latina. Por su parte, Washington reconoce tener con Venezuela la "relación más difícil" de toda la región.

En 2009, las importaciones estadounidenses a Venezuela cayeron un 27,78% y se situaron en 9.360 millones de dólares, según la Cámara Venezolana Americana de Comercio. En el primer trimestre de 2010, Venezuela vendió petróleo a Estados Unidos por 7.805 millones de dólares.

QUITO, 30 JUN 2010 (AFP) - El canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, anunció el miércoles que solicitó a Colombia información sobre un supuesto espionaje telefónico del servicio secreto de ese país contra el presidente Rafael Correa y expresó que la relación bilateral se podría afectar de confirmarse el hecho.

"Hemos enviado una nota ayer (martes), pidiendo que nos de información sobre esta denuncia", manifestó Patiño ante una versión de prensa de que el Departamento Administrativo de Seguridad (DAS) de Colombia interceptó teléfonos de Correa, colaboradores, militares, políticos y empresarios de Ecuador en 2008.

Enfatizó que "he cumplido con enviar una nota al gobierno colombiano pidiendo información en relación a las denuncias (sobre espionaje) que desde el año pasado teníamos, y a la información que salió en un medio de comunicación".

El diplomático añadió que "no he conversado con el canciller (colombiano, Jaime) Bermúdez" al respecto y "no tengo una entrevista con él todavía" luego de que el diario El Universo de Guayaquil (suroeste) revelara el lunes el presunto espionaje del DAS (adscrito a la presidencia colombiana) contra Correa.

El martes, el mandatario de Ecuador anunció que volvería a romper las relaciones con Colombia, como lo hizo en 2008 a raíz de una incursión colombiana, de confirmarse el presunto espionaje.

"No solo que sería un obstáculo para reanudar las relaciones bilaterales (sino que) tendríamos que volver a romper relaciones diplomáticas", dijo el gobernante.

Entretanto Bermúdez rechazó el supuesto espionaje. "Hace un tiempo había recibido una solicitud sobre alguna información particular", declaró el diplomático y reveló que "nosotros hemos hablado con el gobierno de Ecuador sobre ese tema y estamos en eso".

El canciller ecuatoriano también señaló el miércoles que espera contestación de Bogotá y que el proceso para la normalización total de relaciones diplomáticas entre los dos países podría verse afectado en caso de ser cierta la denuncia periodística.

"Esperemos la contestación, eso es importante, y evidentemente la hoja de ruta (para el restablecimiento pleno de los nexos) se puede afectar, pero depende de que la información llegue", declaró.

Patiño remarcó que "si no llega la información sí se afectaría (esa hoja)".

Las dos naciones mantienen un plan para la normalización total de los vínculos, los cuales fueron restablecidos en noviembre de 2009 a nivel de encargados de negocios tras una ruptura de 21 meses.

Quito rompió las relaciones con Bogotá tras el ataque militar colombiano contra la guerrilla de las FARC en Ecuador del 1 de marzo de 2008, que dejó 25 muertos -incluido el jefe rebelde Raúl Reyes-.

El bombardeo fue ordenado por el entonces ministro de Defensa y actual presidente electo de Colombia, Juan Manuel Santos, quien estima que las relaciones bilaterales "las vamos a poder mejorar" después de su posesión, el 7 de agosto.

Santos enfrenta una orden de prisión dictada por una corte ecuatoriana que lo enjuicia por asesinato a raíz del ataque contra las FARC.

El presidente colombiano, Álvaro Uribe, y Santos conocieron los resultados de la operación de espionaje denominada 'Salomón', que surgió debido a que Bogotá llegó a considerar como una "amenaza externa" a Ecuador, según la versión de El Universo.

En octubre de 2009, el gobierno venezolano denunció que el DAS espía a diplomáticos y organismos de seguridad de Ecuador, Cuba y Venezuela.

TEGUCIGALPA, 30 JUN (NOTIMEX).- Las acusaciones de traición a la Patria, corrupción y de otra índole por las cuales el ex presidente hondureño Manuel Zelaya tiene órdenes de captura quedan archivadas, informó hoy el Ministerio Público.

Zelaya desde su exilio en República Dominicana, ha dicho que no puede regresar al país porque teme por su seguridad personal, ya que fue advertido por la Fiscalía General de que sería detenido al entrar a Honduras porque había órdenes de captura en su contra.

Zelaya mantiene su posición pese a lo expresado por el actual presidente de Honduras, Porfirio Lobo Sosa, en el sentido de que el ex gobernante podía regresar sin temor y que él estaba dispuesto a viajar a República Dominicana para traerlo.

En forma sorpresiva el Ministerio Público, en un comunicado publicado este miércoles en medios locales, señaló que todos los casos de traición a la Patria y otros serán engavetados, es decir enviados al archivo administrativo.

Zelaya fue acusado de traición a la Patria por convocar el 28 de junio de 2009 (día del golpe de Estado en su contra) a una consulta popular, denominada 'Cuarta Urna', encaminada a redactar una nueva Constitución, ya que la actual prohíbe la reelección presidencial.

La Constitución actual penaliza con cárcel a quien pretenda eliminar los artículos denominados 'pétreos' que prohíben la reelección presidencial.

Zelaya asumió el poder en enero de 2006 y terminaba su periodo de cuatro años en enero de 2010.

Su proyecto de seguir en el poder fue evidente, ya que todavía en junio de 2009 el presupuesto de ese año no había sido enviado para su aprobación al Congreso Nacional, todo giraba en la realización de la encuesta que lo prolongaría en el poder por tiempo indefinido.

El Ministerio Público también hace saber que el ex mandatario podrá afrontar en libertad las acusaciones de corrupción que también tiene en su contra.

El paso del Ministerio Público aligera las exigencias de la comunidad internacional para que Honduras retorne a la Organización de Estados Americanos (OEA), de la cual fue suspendida a raíz del golpe de Estado, y se reincorpore al Sistema de Integración Centroamericana (SICA), objetivo que no se logró concretar en la cumbre presidencial de esta semana en Panamá.

MANAGUA, 30 JUN (DPA) - El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega conmemoró el fin de la guerra de la década de los 80, hecho ocurrido hace 20 años, con la emisión de un decreto que declara el 27 de junio como "Día Nacional de Reconciliación, Unidad y Paz de la familia nicaragüense".

Ortega, quien reapareció en público la noche del martes tras sufrir una infección por influenza estacionaria, condecoró póstumamente a varios comandantes de las Fuerzas de Tarea de la Resistencia Antisandinista, más conocidos como CONTRAS, que cayeron combatiendo al régimen sandinista en la década de los 80.

Los CONTRAS se desmovilizaron un 27 de junio de 1990 bajo el gobierno de Violeta Chamorro, tras una larga guerra financiada por Estados Unidos que dejó como resultado más de 50.000 muertos y una economía totalmente colapsada.

Ortega afirmó que durante su gobierno se han entregado, en el marco del proceso de reconciliación más de 60.000 títulos de propiedad a familias campesinas, muchas de las cuales integraron las filas de la resistencia y títulos de propiedad sobre unos 22.000 kilómetros bajo administración comunal a familias del litoral Caribe del país.

En el acto celebrado en el auditorio de la Universidad Católica (Unica) participaron el cardenal emérito Miguel Obando y varios ex comandantes del fragmentado Partido de la Resistencia Nicaragüense (Prn) que apoyan al gobierno de Ortega.

El sábado pasado centenares de ex combatientes de la Resistencia Nicaragüense, reunidos en el municipio de Matiguás, en la norteña provincia de Matagalpa, anunciaron que se reagrupan para "combatir cívicamente" las aspiraciones reeleccionista de Daniel Ortega.

El presidente Ortega, pretende participar en las elecciones presidenciales de 2011, amparado en una controversial resolución firmada por magistrados sandinista de la Corte Suprema de Justicia, que declaró "inaplicable" un precepto constitucional que prohíbe la reelección presidencial consecutiva.

MADRID, 30 JUN (EFE).- El presidente de Siria, Bachar Al Asad, llegará el próximo domingo a Madrid para una breve visita oficial a España, con la que concluirá la gira latinoamericana que está haciendo con escalas en Venezuela, Cuba, Brasil y Argentina.

El domingo, Al Asad, acompañado por su esposa, Asma, cenará con los Reyes de España y el lunes será recibido por el presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero.

El conflicto de Oriente Medio, las consecuencias del asalto israelí a la "Flotilla de la Libertad" y la posterior decisión de Israel de suavizar el bloqueo a la franja de Gaza serán algunos asuntos que se abordarán en esta visita.

En ese sentido, el Gobierno español está decidido a apoyar las conversaciones indirectas entre palestinos e israelíes para avanzar hacia un proceso de paz.

El Ejecutivo de Zapatero tiene interés también en analizar con Al Asad la futura cumbre de la Unión por el Mediterráneo, que debía haberse celebrado durante la Presidencia española de la UE en el primer semestre del año, pero se pospuso a noviembre.

El presidente español visitó Siria en octubre de 2009 en el marco de su primera gira por Oriente Medio, y se comprometió en Damasco a trabajar por la paz entre israelíes y palestinos.

Al Asad llegará a Madrid tras comenzar la semana pasada en Venezuela su primera gira por Latinoamérica.

Con el presidente venezolano, Hugo Chávez, el jefe de Estado sirio selló el que denominaron "eje de los valientes" frente al "imperialismo".

Ambos admitieron tener amigos y enemigos en común y ser parte de lo que EEUU llama "eje del mal", aunque Chávez bromeó con esta terminología y advirtió de que "mal" son las siglas del "movimiento de los aliados libres".

MOSCÚ, JUN 30 (ITAR-TASS). El Estado no escatimará dinero para modernizar las fuerzas armadas y garantizar una seguridad social de los militares. Así manifestó hoy el presidente Dmitri Medvedev durante su entrevista con egresados de escuelas militares de enseñanza superior.

Las fuerzas armadas, subrayó, se proveerán constantemente de nuevos armamentos, se mejorarán las condiciones sociales de los militares. "No escatimaremos ningún dinero para fortalecer nuestras fuerzas armadas, proveerlas de nuevas muestras de material bélico y mejorar las condiciones sociales de vida de los militares rusos", aseveró.

Al intervenir en el acto de recepción, Medvedev señaló que los cambios que se operan en el ejército y la flota es el imperativo de la época y de la situación que va creándose en el mundo. Las fuerzas armadas, prosiguió, deben ser contemporáneas, móviles y eficientes.

"Rusia debe estar lista a proteger fiablemente a sus ciudadanos y responder adecuadamente a cualquier amenaza independientemente del país de procedencia. Por tanto, nuestras fuerzas armadas deben ser contemporáneas, móviles y eficientes", subrayó.

El trabajo vinculado con el abastecimiento del ejército con armas y material bélico moderno requiere unos enfoques nuevos hacia la preparación profesional de los oficiales y por tanto se hace hincapié en el perfeccionamiento de la enseñanza militar.

Por esto, explicó, la red de establecimientos de enseñanza superior se pone en consonancia con las necesidades de personal cualificado. Los cadetes de hoy y futuros oficiales, dijo, deben poseer conocimientos y hábitos que respondan a los requisitos de la actualidad y del próximo período. Medvedev considera que la terminación exitosa de los estudios en las escuelas e institutos militares es uno de los episodios más importantes de la biografía de cada persona.

El presidente abordó el tema de trabajo vinculado con la solución de los problemas sociales de los militares y miembros de sus familias. Aseveró que no habrá más oficiales sin apartamentos en el país. "Hemos comenzado ese trabajo y lo llevaremos a un fin lógico a pesar de la crisis financiera", matizó.

El presidente confirmó asimismo que el Estado cumplirá sus compromisos también en la solución de otros problemas sociales y ofrecerá al oficial un sueldo digno por su labor.

El jefe de Estado señaló que la preocupación por la defensa de la Patria no compete únicamente al Ministerio de Defensa sino que compete a las autoridades federales, regionales y municipales. "La defensa de la Patria es una tarea común", acotó.

GINEBRA, 30 JUN (EFE).- La ONU afirmó hoy que a pesar de la apariencia de que la calma ha vuelto al sur de Kirguizistán hay que estar preparados para un nuevo episodio de violencia que podría estallar antes de las elecciones parlamentarias de octubre próximo.

El representante del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), Jonathan Veitch, en ese país dijo hoy en Ginebra que "definitivamente existen las condiciones para otro potencial episodio de violencia".

La reciente crisis en el sur de Kirguizistán causó 294 muertos, según información oficial, aunque Veitch dijo que "todo el mundo sabe que esa cifra es mucho más alta".

Confirmando que los desplazados internos y refugiados que huyeron a la vecina Uzbekistán eran unas 375.000 personas, pero si se considera a las comunidades que dieron acogida a esas víctimas de la violencia, el número de personas que necesitan ahora ayuda alimentaria y de otro tipo de la comunidad internacional supera el medio millón.

Miles de personas "lo han perdido todo" y en las localidades más afectadas de Osh y Jalal-Abad hay sectores enteros donde al menos la mitad de las edificaciones han sido destruidas, indicó.

El representante de UNICEF corroboró también que la gran mayoría de los 100.000 refugiados que escaparon a Uzbekistán han vuelto a Kirguizistán, "pero no porque se sientan seguros, sino porque tienen miedo de perder lo poco que poseen, y que otros se apropien de sus pertenencias y sus casas".

Agregó que otra signo de que la normalidad no ha retornado a las zonas afectadas es que "las familias uzbekas, especialmente los hombres, tienen miedo a salir a las calles", dijo Veitch.

Asimismo, alertó que si de aquí a octubre se produce otro brote de violencia como el de mediados de este mes será incluso peor porque la temporada de otoño-invierno "hará a la gente más vulnerable".

Además de la complejidad étnica que existe en el sur de Kirguizistán, Veitch mencionó que la zona de Osh es conocida por ser la más importante para el tráfico de drogas, cuyas mafias podrían estar interesadas en atizar la violencia y los odios para mantener el control de la economía local.

MANILA, 30 JUN (DPA) - En su viaje hasta los actos de toma de poder, el convoy del nuevo presidente filipino, Benigno Aquino III, paró hoy ante los semáforos y señales de tráfico.

Este comportamiento contrasta vivamente con el de su predecesora, Gloria Macapagal Arroyo, cuya comitiva paraba el tráfico, golpeando incluso a veces los laterales de los vehículos que se encontraba por el camino.

La ostentación ante las leyes de circulación fue sólo una de las fechorías de la década en que Arroyo permaneció en el poder y que los filipinos esperan que no repita el nuevo gobierno.

"Espero que el presidente Aquino y sus funcionarios no sean tan abusivos como Arroyo y los suyos, que pensaban que eran los dueños de Filipinas y que podían hacer lo que quisieran", dijo Mario Bacaldo, un conductor de minibús de 45 años.

Arroyo llegó al poder en enero de 2001, tras un levantamiento popular apoyado por el Ejército que derrocó al entonces presidente Joseph Estrada, acusado de corrupción a gran escala.

La economista de 63 años, que estudió en Estados Unidos y fue vicepresidenta con Estada, juró librar al Ejecutivo de la corrupción y los abusos y prometió transparencia.

Sin embargo, unos meses después de que asumiera el cargo, su gobierno se vio sacudido por escándalos de corrupción que involucraban al entonces secretario de Justicia Hernando Pérez, acusado de aceptar millones de dólares de un empresario a cambio de un contrato para construir una planta energética.

Fue el primero de varios escándalos en los que se vieron envueltas personas cercanas a Arroyo, a quienes ésta nombró para cargos oficiales, así como su marido, el abogado José Miguel Arroyo.

En 2003, un grupo de militares jóvenes lanzó un motín fallido contra la ex presidenta para protestar por la corrupción en el Ejército.

La gota que colmó el vaso llegó dos años más tarde, cuando la oposición se hizo con una cinta en la que aparecía una conversación de Arroyo con un miembro de la comisión electoral para amañar las elecciones de 2004 y asegurar así su reelección.

Desde ese momento y en medio de protestas e intentos de sublevación, Arroyo tuvo que confiar en el Ejército y la policía, así como en caudillos locales para asegurar su permanencia en el poder.

Arroyo utilizó su poder para evitar y desviar las investigaciones sobre corrupción que la concernían tanto a ella como a sus familiares y aliados políticos. Además, abusó de su poder para otorgar fondos gubernamentales a políticos locales y parlamentarios que le eran favorables, mientras sus opositores no recibieron ni un céntimo de las arcas públicas.

Por otro lado, aumentaron las muertes y las desapariciones de activistas y críticos del gobierno así como los asesinatos de periodistas. En 2007, Naciones Unidas y varios países reclamaron en vano a Arroyo que pusiera fin a las muertes.

El pasado noviembre murieron 57 personas, incluidos 32 periodistas, en la provincia de Maguindanao, al sur del país, supuestamente asesinados por miembros de un clan próximo a Arroyo.

Según apunta hoy el "Philippine Daily Inquirer" en su editorial, Arroyo se verá perseguida por un legado de muertes. La ex presidenta, sin embargo, insiste en que la gente debería recordarla por la cantidad de carreteras, puentes y otras infraestructuras construidas durante su mandato.

Además, se jactó de los más de 30 trimestres de crecimiento económico ininterrumpido bajo su gobierno, incluyendo el crecimiento del sector del "outsourcing", dedicado a externalizar, que supone una industria de 7.000 millones de dólares.

"Estoy segura de que estamos dejando una nación mucho más robusta que cuando llegué al poder", dijo. "Pero dejaré que lo juzgue la historia".

KATMANDÚ, 30 JUN (EFE).- Tras meses de presiones de la oposición maoísta, el primer ministro nepalí, Madhav Kumar Nepal, anunció hoy su dimisión con el objetivo de superar la actual crisis política y desbloquear el proceso de paz.

"Dado que no es correcto mantener al país en un estado de indecisión e incertidumbre, y pese a tener una clara mayoría en el Parlamento, he decidido dimitir para que el proceso de paz y la redacción de la Constitución se completen", declaró Kumar Nepal en un mensaje televisado a la nación.

El saliente primer ministro, que ha estado en el cargo durante 13 meses, confió en que este gesto allane el camino para el consenso político, pero censuró la "obstrucción" del proceso que a su juicio han supuesto las presiones durante meses del Partido Maoísta para que abandonara el cargo.

"En el tiempo que he liderado el Gobierno, en una situación política complicada, tuvimos que afrontar obstrucciones en el Parlamento y en las calles", lamentó.

"A pesar de nuestros esfuerzos, no hubo coordinación entre el Gobierno y la oposición de acuerdo con los principios de la democracia y la Constitución", continuó Kumar, quien culpó de forma explícita a los maoístas del estancamiento del proceso de paz.

La renuncia del primer ministro, que pertenece al Partido Marxista-Leninista, ya había sido pactada a finales de mayo -sin que se fijara una fecha para ello- por las principales fuerzas políticas nepalíes, en aras de un consenso para redactar la nueva Constitución y avanzar en el proceso de paz.

El Partido Comunista Unificado de Nepal (Maoísta), formado tras la desaparición de la antigua guerrilla maoísta, llevaba meses convocando huelgas y manifestaciones para forzar un cambio de Gobierno que lo devolviera al poder.

Su última medida de presión ha sido amenazar con obstruir el comienzo de la sesión parlamentaria en la que debían discutirse los presupuestos generales del Estado, previsto para el día 5 de julio.

La redacción de una nueva Constitución es imposible con un Parlamento cerrado.

Aún no está claro quién reemplazará a Kumar en la jefatura de Gobierno, aunque dos líderes del Partido del Congreso y el presidente del Partido Marxista-Leninista (al que pertenece el saliente primer ministro), Jhal Nath Khanal, suenan como posibles sustitutos.

Estos dos partidos, integrados en el actual Ejecutivo, se unieron a numerosas pequeñas fuerzas para formar un nuevo Gobierno después de que en mayo el ex guerrillero maoísta Pushpa Kamal Dahal, alias Prachanda, dimitiera como primer ministro después de que el Ejército reclutara a nuevos soldados, algo que éste consideró una violación del acuerdo de paz de 2006.

En las elecciones de 2008, dos años después del fin de la guerra civil entre el Gobierno y la antigua guerrilla, se impuso el Partido Maoísta, aunque sin la mayoría necesaria para gobernar en solitario, por lo que apostó por aliarse con otras fuerzas y crear un Ejecutivo cuya andadura fue corta.

Durante las últimas semanas, las negociaciones entre los tres principales partidos del arco parlamentario han continuado sin éxito.

Los maoístas quieren un Ejecutivo encabezado de nuevo por ellos, pero los marxistas-leninistas y el Partido del Congreso Nepalí (el segundo con más escaños) prefieren otra fórmula.

Junto a la integración en el Ejército de 19.602 ex guerrilleros acantonados, los maoístas y el resto de las fuerzas políticas del país siguen sin ponerse de acuerdo sobre otros asuntos esenciales como quién ha de ostentar el poder ejecutivo o cómo será la futura federación nepalí, esenciales en la redacción de la Carta Magna.

El desacuerdo entre los partidos está dificultando la elaboración de una nueva Constitución y con ello el desarrollo del proceso de paz, que en 2008 recibió un empujón con la celebración de elecciones, la abolición de la Monarquía y la proclamación de la República.

BRASILIA, 30 JUN 2010 (AFP) - El presidente de Siria, Bashar al Asad, elogió este miércoles el acuerdo negociado por Brasil y Turquía para enriquecimiento de uranio de Irán en suelo turco, acuerdo que consideró un "componente principal" para resolver la polémica sobre el programa nuclear iraní.

Ese acuerdo, prácticamente ignorado por la comunidad internacional, "es un componente principal para la solución del problema sin conflictos. Mientras tanto, Israel sigue amenazando la paz regional con sus armas nucleares", dijo el líder sirio luego de un encuentro con el presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva.

Además, el mandatario sirio opinó que "el mundo precisa a Brasil en el Consejo de Seguridad de la ONU, porque podrá ayudar a alcanzar un nuevo orden internacional, más justo".

Brasil y Turquía negociaron con Irán a inicios de este año un acuerdo tripartito por el cual Teherán se comprometía a enviar uranio levemente enriquecido a territorio turco, para recibir combustible enriquecido a 20% para sus programas de investigaciones científicas.

La desconfianza internacional sobre el alcance del programa nuclear iraní, sin embargo, hizo que la comunidad internacional ignore el acuerdo, mientras que el Consejo de Seguridad de la ONU aprobó nuevas sanciones a Teherán.

Al Asad inició este miércoles una visita oficial a Brasil, y en la capital brasileña, además del encuentro con Lula, su agenda contempla una reunión con los titulares de las dos cámaras del Congreso y con los jueces del Supremo Tribunal Federal (STF).

BRUSELAS, 30 JUN (DPA) - Turquía estaría dispuesta a mediar en el conflicto entre la comunidad internacional e Irán por el controvertido programa nuclear de Teherán, aseguró hoy en Bruselas el ministro turco de Asuntos Exteriores, Ahmet Davutoglu.

Davutoglu aseguró que Irán le ha pedido que medie en el conflicto entre el país y la Agencia Internacional de la Energía Atómica (IAEA) y los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, más Alemania.

El ministro expresó la disposición de su país a mediar, si del lado de la comunidad internacional se acepta la iniciativa.

"Turquía se esfuerza en impedir una proliferación de la amenaza nuclear y trabaja para impedir que esa amenaza se extienda a nuestra región", aseguró.

A mediados de mayo pasado, Turquía, junto con Brasil, logró convencer a Irán de que dejara enriquecer uranio en el extranjero para una instalación médica de Teherán.

TEHERÁN, 30 JUN (EFE).- El ministro iraní de Asuntos Exteriores, Manucher Mottaki, recordó hoy que Irán cuenta desde hace años con un comité especial económico para paliar las sanciones internacionales contra su país.

En declaraciones a la agencia pública iraní de noticias Irna, Mottaki dijo que "este comité ha conseguido tramitar acuerdos económicos por valor de 180.000 millones de dólares en el país".

"Irán ha conseguido buenas experiencias para hacer frente a las sanciones" gracias a esta iniciativa, agregó Mottaki.

Según Mottaki, Irán ha utilizado todos sus potenciales para reducir los efectos de las sanciones.

El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas aprobó recientemente una resolución sancionadora contra el régimen de Teherán por su rechazo a suspender su actividad de enriquecimiento de uranio.

La resolución fue aprobada con 12 votos a favor, dos votos en contra y un voto en blanco por los 15 miembros no permanentes del Consejo de Seguridad.

Poco después de la aprobación de esta resolución el Congreso de EEUU y el Parlamento de la Unión Europea anunciaron estudiar sanciones unilaterales contra el régimen iraní enfocadas especialmente sobre el sector petrolífero, columna vertebral de la economía de este país.

La República Islámica de Irán mantiene una pugna con la comunidad internacional desde hace una década sobre su controvertido programa nuclear.

La comunidad internacional sospecha que Irán mantiene una actividad clandestina bajo su programa de enriquecimiento de uranio para conseguir armas nucleares y pide a Teherán que lo suspenda y aclare sus fines.

Las autoridades iraníes, por su parte, afirman que su programa nuclear es un derecho legal del país, tiene fines exclusivamente pacíficos y rechazan suspenderlo.

JERUSALÉN, 30 JUN (DPA)- El ministro de Defensa israelí, Ehud Barak, dijo hoy en Jerusalén que intentará reunirse con el primer ministro palestino, Salam Fayyad, en los próximos días para debatir cuestiones políticas y de seguridad.

Así lo aseguró tras un encuentro con el enviado especial estadounidense para la región, George Mitchell, en Jerusalén, según medios locales.

Barak no especificó la fecha ni el lugar donde se celebrará el encuentro, pero dijo que las conversaciones se centrarán en cuestiones de seguridad y otras como el boicót palestino de bienes producidos en los asentamientos israelíes en Cisjordania.

Según el ministro, el objetivo del encuentro será la transformación de las actuales conversaciones indirectas en negociaciones indirectas.

Mitchell llegó a Israel la noche del martes en otra visita en la que viajará entre Jerusalén y Ramallah para mediar en las conversaciones indirectas.

Además se prevé que se reúna con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, esta tarde, y con el presidente palestino, Mahmud Abbas, el jueves antes de terminar su gira por la zona.

LONDRES, 30 JUN (EFE).- El general David Petraeus, nombrado al frente de las operaciones de la OTAN en Afganistán, debe redoblar sus esfuerzos para minimizar el número de víctimas civiles en sus operaciones militares, según Amnistía Internacional.

La ONG instó al mismo tiempo al general estadounidense, que debe sustituir en ese cargo a su compatriota Stanley McChrystal, a garantizar que sus soldados responden de sus acciones en el país asiático.

"El general David Petraeus tiene que dar prioridad a la protección de los afganos y asegurar que cualquier militar que viole sus derechos humanos responde ante la justicia", afirma Sam Zarifi, director para la región de Asia Pacífico de AI.

El general McChrystal, relevado de su cargo tras sus críticas al entorno del presidente Barack Obama y su ridiculización del vicepresidente Joe Biden, introdujo en julio del año pasado una directiva táctica tendente a minimizar el número de víctimas civiles.

"Un cambio en el mando no significa que tenga que cambiar el compromiso asumido por EEUU y la OTAN de proteger a los civiles", dijo el representante de AI.

Según un informe de las Naciones Unidas, el número de bajas civiles atribuidas a la acción de las fuerzas de la OTAN y de EEUU en el segundo semestre de 2008 disminuyó en un 28 por ciento con respecto al mismo período de 2008.

Amnistía Internacional dice haber recibido informes fidedignos sobre un incremento de los ataques nocturnos llevados a cabo por las fuerzas internacionales durante los seis primeros meses de este año.

"Se han producido algunas mejoras. Ahora, el general Petraeus debe dar el paso siguiente y crear un mecanismo unificado que exija responsabilidades y compense a los civiles por las bajas y daños materiales sufridos como consecuencia de las acciones de las tropas (extranjeras)", reclama AI.

Según el director de la ONG para Asia y el Pacífico, "es preciso establecer cadenas de mando y reglas de enfrentamiento que respeten el derecho internacional de forma que las víctimas y sus familiares puedan presentar sus quejas, reclamar investigaciones y a fin de cuentas lograr que se les haga justicia".

AI reconoce que los talibanes y otros grupos insurgentes son responsables de más de dos tercios de las muertes de civiles en el país, pero asegura que ello "no disminuye la responsabilidad de las fuerzas afganas, de la OTAN y de EEUU ni su obligación de respetar el derecho internacional".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
